

# たたかう80代

上

21日は、「敬老の日」です。戦争反対、平和の心次世代に継ぐべく『たたかう80代』を訪ねました。

千葉県松戸市の老人会仲間

## 反戦スタンディング

「青春はなかった。たえを感じています。すべてが戦争。あんな思い、もう誰ともさせたくない」。戦争法案

反対の反戦スタンディングをつづけているのは、千葉県松戸市の佐藤ちよさん(87)と田原智恵子さん(88)。地域の人たちと一緒に6月から始めました。先に後援会員だった佐藤さんが老人会の友人の田原一彦と書いたプラス

「9条守れ」平和が一番」と書いたプラスターを手に大通りに立ちます。行動は1時間におよびことも。車から手をやる人、声援を送る学生たち。手び

たたかう80代

静岡の女学校にいた

田原さん。空からぱら

ぱらと落ちる焼夷(し)弾を見て「もう生きていられないかも」と思ったじいじ。授業では竹やりを手に「鬼畜米兵を倒すため」

「青春は何ひとつ失っていません。お國のため、何でも我慢しました。それが当たり前だった」

そして敗戦。「やつが戦争だった」と語る

2人。太平洋戦争開戦時は女子学生でした。

東京にいた佐藤さんは、女学校にはほとん

ど行けず、学徒動員先の軍需工場で戦艦用の通信機を組み立てました。敗戦色が強まる

日々を射抜いていきました。生きるだけでも死。青春はななかつた」といいます。

青春はなかったといふ佐藤さん

が戦争だった」というのが戦争だったといふ佐藤さん

が戦争だった」と語る

2人。太平洋戦争開戦時は女子学生でした。

東京にいた佐藤さんは、女学校にはほとん

ど行けず、学徒動員先の軍需工場で戦艦用の通信機を組み立てました。敗戦色が強まる

日々を射抜いていきました。生きるだけでも死。青春はななかつた」といいます。

青春はなかったといふ佐藤さん

が戦争だったといふ佐藤さん

が戦争だったといふ佐藤さん

が戦争だったといふ佐藤さん

が戦争だったといふ佐藤さん

戦争法反対のスタンディングをする(左から)田原さんと佐藤さん=千葉県松戸市

した国争い、その国争いもフランクス、巡回字、詩吟、絵手紙など充実した日々を送りました。田原さんは畑を耕す、毎日料理を作ります。

佐藤さんは教員だった。32歳のころ、60年安

がったからこそ70年保闘争の国会デモに連

がたり前だった」

として敗戦。「やつられた。絶対に変えち

と安心して眠れる。あ

あ良かった」と一番

「若い人も国会議員

もがんばっている。私

ん。しかし兄はルソン

島で戦死。一面の焼け野原を前に「あの我慢

は一体何だったのか。誰のせいなのか」とい

う疑問と怒りが湧き上がりました。

戦争法案を強行採決ですが、グラウンドゴ

ルフやフランクス、巡回

字、詩吟、絵手紙など充

9/24 木



(吉川章子)